

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Humaniora dan diajukan pada jurusan Sejarah dan Kebudayaan Islam Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiat atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau pun sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 20 Agustus 2017

Materai 6000

AYU ROFITASARI

NIM : 122400302

ABSTRAK

Nama: **Ayu Rofitasari**, NIM :**122400302**, Judul skripsi :
Peranan K.H. Mohammad Halimi dalam Memberantas Komunisme di Desa Ciherang Pandeglang

Sejak masa-masa yang paling awal proses islamisasi Nusantara, para kyai dan ulama menempati posisi yang sangat strategis dalam kehidupan sosial. Mereka bukan saja sebagai elite agama tetapi sekaligus sebagai elite politik, karena berpolitik bagi mereka bertujuan menegakkan *amar ma'ruf nahi al munkar*. Karenanya ketika di era orde lama situasi politik di kabupaten Pandeglang mulai memanas, disebabkan oleh aktivitas politik PKI dengan paham komunisnya berusaha merusak tatanan kehidupan masyarakat yang sarat dengan nilai-nilai agama Islam, serta melakukan kudeta terhadap pemerintah yang sah, para kyai dan ulama serentak bangkit menentangnya. Salah seorang kyai yang dengan gigih memberantas paham komunis yang dikembangkan PKI itu adalah K.H.Mohammad Halimi. Beliau dengan semangat yang membara beliau memberantas komunisme dengan cara-cara yang halus, yaitu dengan memberikan pemahaman dan pendalaman ajaran agama kepada masyarakat melalui dakwah-dakwahnya. Karena dengan cara itulah beliau yakin bahwa komunisme dapat ditangkal dan tidak akan berkembang di masyarakat Pandeglang.

Perumusan masalah, dalam penelitian ini adalah sebagai berikut: (1) Bagaimana biografi atau riwayat hidup K.H.Mohammad Halimi. (2) Bagaimana kondisi sosial politik dan ekonomi di Pandeglang pada saat terjadinya G.30 S PKI?. Bagaimana Perananan K.H.Mohammad Halimi dalam memberantas PKI di Pandeglang?

Adapun tujuan penelitian ini yaitu untuk mengetahui: (1). Untuk mengetahui biografi K.H.Mohammad Halimi (2).Unuk mengetahui kondisi sosial politik dan ekonomi di Pandeglang pada saat terjadinya peristiwa G 30 S PKI, dan (3) Untuk mengetahui peranan K.H.Mohammad Halimi dalam memberantas komunisme yang dikembangkan oleh PKI di Pandeglang.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah Metode Penelitian Sejarah yang terdiri dari beberapa tahapan penulisan yaitu: tahapan heuristik, verifikasi (kritik), interpretasi dan historiografi.

Kesimpulan dari penelitian ini adalah K.H.Mohammad Halimi adalah figur kyai kharismatik yang dengan gigih menentang komunisme di Pandeglang. Ketika terjadi peristiwa G 30 S PKI yang menggemparkan itu, situasi politik dan ekonomi di pandeglang menjadi kacau. Para kyai dan ulama menjadi sasaran teror PKI, karena dianggap sebagai penentang komunisme. Dalam situasi demikian K.H.Mohammad Halimi tampil memberantas PKI dengan cara yang halus, yaitu dengan berdakwah memberikan pemahaman keagamaan kepada masyarakat lingkungannya.

**FAKULTAS USHULUDDIN DAN ADAB
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)
“SULTAN MAULANA HASANUDDIN”
BANTEN**

Nomor : Nota Dinas
Lamp : Skripsi
Hal : Pengajuan Ujian Munaqasyah

Kepada Yth
Dekan Fakultas Ushuluddin
dan Adab UIN SMH Banten
Di -
Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwas skripsi Saudari **AYU ROFITASARI NIM: 122400302**, Judul Skripsi: **Peranan K.H. Mohammad Halimi dalam Memberantas Komunisme di Desa Ciherang Pandeglang** cukup layak untuk diajukan dalam ujian munaqasyah pada Fakultas Ushuluddin dan Adab Jurusan Sejarah Peradaban Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan. Demikian, atas perhatian Bapak kami ucapkan terimakasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Ahmad Sugiri, Mag
NIP: 19571988031005

Dr. Erdi Rujikartawi, M. Hum
NIP: 197309062005011003

**PERANAN K.H. MOHAMMAD HALIMI
DALAM MEMBERANTAS KOMUNISME
DI DESA CIHERANG PANDEGLANG**

Oleh :

Ayu Rofitasari
NIM :122400302

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Ahmad Sugiri, Mag
NIP: 19571988031005

Dr. Erdi Rujikartawi, M. Hum
NIP: 197309062005011003

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Ushuluddin dan Adab

Ketua
Jurusan Sejarah Peradaban Islam

Prof. Dr. H. Udi Mufrodi Mawardi, Lc., M.Ag.
NIP: 19610209 199403 1 001

Eva Syarifah Wardah, S.Ag., M.Hum.
NIP: 19720811 199903 2 009

PENGESAHAN

Skripsi a.n. Ayu Rofitasari, NIM: **122400302**, Judul Skripsi: **Peranan K.H.Halimi dalam Memberantas Komunisme di Desa Ciherang Pandeglang**. Telah diujikan dalam sidang Munaqasyah Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 13 September 2017. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Humaniora (S.Hum) pada Fakultas Ushuluddin dan Adab Jurusan Sejarah Peradaban Islam Institut Agama Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 13 September 2017

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

Dr.H.Ahmad Sugiri,M.Ag.
NIP. 19571988031005

Penguji I,

Eva Syarifah Wardah, S.Ag., M.Hum
NIP. 19720811 199903 2 009

Anggota

Penguji II,

Zaenal Abidin, S.Ag., M.SI
NIP. 19720317 1998 03 1002

Pembimbing I

Siti Fauziah, S.Ag., M.Hum.
NIP. 19740821 2005 01 2004

Pembimbing II

Dr.H.Ahmad Sugiri, M.Ag.
NIP. 19571988031005

Dr. Erdi Rujikartawi, M.Hum.
NIP. 19720811 199903 2 009

MOTTO

Ulama dan Kyai adalah pewaris tradisi para Nabi (*Al Ulama Waratsatul Ambiya*), meski pun mereka juga manusia biasa yang tidak luput dari dosa. Ikuti dan taati mereka selama mereka berpegang pada tradisi itu dan tinggalkan mereka ketika mereka meninggalkan tradisi tersebut

PERSEMBAHAN

Segala puji dan syukur hanya untuk Allah SWT. Yang telah memberikan nikmat dan karunia yang tiada terhingga. Karya ini kupersembahkan kepada kedua orang tuaku dan kakak-kakaku tercinta yang dengan tulus membimbing dan mendidiku dengan penuh kasih sayang hingga kini.

Terimakasih banyak kuucapkan kepada mereka yang selalu menjadi pendukung terbesarku dalam suka dan duka, walaupun aku sering melakukan kesalahan, mohon maaf yang sebesar-besarnya.

Untuk kakak-kakakku yang selalu menghibur dan memberikan motivasi disaat aku mengalami kejenuhan dalam menghadapi problema hidup ini, sehingga tumbuh semangatku kembali

Untuk sahabat-sahabat baik yang ada di kampus maupun di luar kampus, kalian adalah sesuatu berharga yang tidak aku temukan diluar sana,

banyak kata yang tidak bisa aku ucapkan.

Terimakasih banyak atas semua dukungan yang kalian berikan. Dan terimakasih untuk teman-teman angkatan 2012 SKI yang selama ini telah menemaniku dan terus berjuang bersama.

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama lengkap, Ayu Rofitasari orang sering memanggilku Ayu saja, dilahirkan di Serang pada tanggal 7 Juli 1994, merupakan anak keempat dari empat bersaudara dari pasangan H.Suhaemi dan Hj. Rositawati.

Jenjang pendidikan formal yang penulis tempuh adalah SDI Negeri Kedaleman Kibin Kecamatan Kibin lulus pada tahun 2006, Sekolah Menengah Pertama (SMP) Negeri Kibin lulus pada tahun 2009, kemudian penulis melanjutkan studi ke SMA I Kibin lulus tahun 2012, kemudian melanjutkan kuliah di IAIN yang kini berubah status menjadi UIN “Sultan Maulana Hasanuddin Banten” mengambil jurusan Sejarah dan Kebudayaan Islam pada Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab.

Selama menjadi mahasiswa penulis aktif mengikuti organisasi Intra Kampus, yaitu Unit Kegiatan Mahasiswa (UKM) yaitu Himpunan Mahasiswa Jurusan (HMJ) Sejarah Kebudayaan Islam (SKI). Di samping itu penulis juga aktif dalam organisasi kemahasiswaan yaitu Pergerakan Mahasiswa Islam Indonesia (PMII).

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Puji syukur kehadirat Allah SWT atas segala Nikmat dan Karuni-Nya sehingga penulis mampu menyelesaikan tugas akhir perkuliahan ini yaitu menyelesaikan skripsi. Hal ini guna memenuhi persyaratan untuk mendapat gelar sarjana strata satu pada Jurusan Sejarah dan Kebudayaan Islam, Fakultas Ushuluddin, Dakwah dan Adab Institut Agama Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Dengan kekuasaan Allah SWT serta dukungan, usaha, do'a dan semangat tinggi, Alhamdulillah penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul: Peranan K.H.Halimi dalam Memberantas Komunisme di Desa Ciherang Pandeglang.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kesalahan, dan sangat jauh mendekati kesempurnaan penulisan, namun demikian penulis berharap semoga dengan adanya skripsi ini mudah-mudahan bermanfaat khususnya bagi penulis dan umumnya bagi pembaca skripsi sebagai bahan barometer pertimbangan khasanah ilmu pengetahuan sejarah.

Skripsi ini kemungkinan tidak dapat diselesaikan tanpa bantuan dari berbagai pihak, oleh karenanya penulis hanya dapat mengucapkan terima kasih dari hati yang terdalam dan penghormatan yang setinggi-tingginya, terutama kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A., sebagai Rektor Universitas Islam Negeri (UIN) "Sultan Maulana Hasanuddin" Banten.

2. Bapak Prof. Dr. H. Udi Mufrodi Mawardi, Lc., M.A., sebagai Dekan Fakultas Ushuluddin dan Adab, Institut Agama Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
3. Ibu Eva Syarifah Wardah, S.Ag., M.Hum., sebagai Ketua Jurusan Sejarah Peradaban Islam, dan Ibu Siti Fauziyah, M.Ag., sebagai Sekretaris Jurusan Sejarah Peradaban Islam, yang telah memberikan arahan, mendidik dan memberikan motivasi kepada penulis.
4. Bapak Dr. H. Ahmad Sugiri, M.Ag., sebagai pembimbing I dan Bapak Dr. Erdi Rujikartawi, M.Hum., sebagai pembimbing II, yang sudah banyak memberikan nasehat dan arahan serta bimbingan kepada penuli selama proses penyusunan skripsi
5. Bapak dan Ibu Dosen yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
6. Seluruh Civitas Akademika Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah membantu pelayanan administrasi selama perkuliahan dalam rangka menyelesaikan skripsi.
7. Para narasumber yang sudah bersedia memberikan informasi-informasi yang penulis butuhkan untuk menyelesaikan skripsi ini.
8. Keluarga tercinta dan khusus untuk kedua orang tua yang telah memberikan segalanya untuk penulis. Dan sahabat-sahabat SPI 2012 yang telah terus mendukung dan menemani saya serta kepada semua teman-teman angkatan 2012 yang telah mendukung dan berjuang bersama-sama.

Penulis menyadari bahwa dalam penulisan skripsi ini, masih jauh dari kesempurnaan baik dari segi isi maupun metodologi penulisannya. Untuk itu penulis mengharapkan berbagai kritik dan juga saran yang positif dari berbagai pihak atas segala kekurangan, guna perbaikan selanjutnya. Sesungguhnya kekeliruan dan kesalahan dalam pembuatan skripsi ini menjadi tanggung jawab penulis, dan segala kebenaran yang terdapat dalam skripsi ini sepenuhnya mutlak dari Allah SWT.

Harapan penulis semoga seluruh bantuan dan motivasi yang disumbangkan kepada penulis menjadi amal shaleh serta mendapat balasan yang setimpal dari Allah SWT. Amin.

Akhirnya penulis berharap semoga skripsi ini akan membawa manfaat bagi penulis khususnya dan bagi para pembaca pada umumnya.

Serang, 20 Agustus 2017

Penulis

Ayu Rofitasari
NIM : 122400302

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK.....	ii
NOTA DINAS	iii
LEMBAR PERSETUJUAN MUNAQOSAH.....	iv
LEMBAR PENGESAHAN	v
MOTTO.....	vi
PERSEMBAHAN	vii
RIWAYAT HIDUP.....	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	xii
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Perumusan Masalah	13
C. Tujuan Penelitian	14
D. Manfaat Penelitian	15
E. Kerangka Pemikiran.....	15
F. Metodologi Penelitian	19
G. Sistematika Pembahasan.....	23

BAB II BIOGRAFI KH. MOHAMMAD HALIMI

A. Riwayat Hidup KH. Mohammad Halimi	25
B. Geneologi KH. Mohammad Halimi.....	31
C. Riwayat Pendidikan KH. Mohammad Halimi	36
D. Sifat dan Karakter KH. Mohammad Halimi	38
E. Tradisi Keagamaan Warisan KH. Mohammad Halimi	44

BAB III PERANAN KH. MOHAMMAD HALIMI DALAM MENYEBARKAN ISLAM DI DESA CIHERANG

A. Masuknya Islam di Ciherang	53
B. Metode Dakwah KH. Mohammad Halimi	62
C. Mengembangkan Pendidikan Pesantren	72

BAB IV PERANAN KH. MOHAMMAD HALIMI DALAM MEMBERANTAS KOMUNISME DI DESA CIHERANG PANDEGLANG

A. Kondisi Sosial Politik Pandeglang Menjelang Pemberantasan Komunisme di Desa Ciherang	79
B. Jalannya Pemberontakan PKI	85

C. Kontribusi KH. Mohamad Halimi dalam Meberantas Komunisme dengan Menggunakan Media Dakwah	95
---	----

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan	101
B. Saran-Saran	105

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN-LAMPIRAN